



ILUSTRE MUNICIPALIDAD DE LITUECHE
Secretaría Municipal

**ACTA N° 29 DE LA SESIÓN ORDINARIA
DEL HONORABLE CONCEJO MUNICIPAL DE LITUECHE
Miércoles 11 de Septiembre del 2013**

En la sala de sesiones de la ilustre Municipalidad de Litueche, a once de septiembre del año dos mil trece, siendo las 09.15 horas AM., se da inicio a la sesión ordinaria N° 29 del honorable concejo municipal, preside el señor Alcalde de la comuna, don **René Acuña Echeverría** y actúa como secretaria de actas doña **María S. Olmedo Pizarro** en calidad de Secretaria Municipal titular y ministro de fe.

CONCEJALES ASISTENTES:

Señor TULIO CAMPOS GONZALEZ
Señora ROXANA HUERTA RUBIO
Señor HECTOR MORI CORNEJOS
Señor JUAN CARLOS LABBE MORALES
Señor MARCELO CACERES REYES
Señor RICARDO VALERIA MATUS

TABLA:

- 1.- Aprobación Acta Ordinaria N°28 del 04 de Septiembre de 2013.
- 2.- Varios

DESARROLLO:

- ❖ Toma la palabra el señor alcalde don René Acuña Echeverría quien preside y en nombre de Dios abre la sesión.

1.- Aprobación Acta Ordinaria N°28 del 04 de Septiembre de 2013.

El señor Alcalde Don René Acuña Echeverría comienza con el primer punto de la tabla "Aprobación Acta N° 28 del 04 de Septiembre de 2013" somete a votación de los señores concejales, con las siguientes observaciones:

Concejal Mori en la página dos, en la segunda línea hay que eliminar la expresión del proyecto, después en la página diez en la última línea falta el monto del Fagem, en la página once en la intervención mía, en el punto seis de puntos varios, falto incorporar "Con motivo de cumplirse próximamente los 40 años del Pronunciamiento Militar quiero pedir como Concejal y Consejero Nacional de Renovación Nacional, que como autoridades de la Comuna, demos un ejemplo al País que no caigamos en este clima de división que impera. NO perdamos el Norte, busquemos los Consensos, la Unidad y el Progreso de nuestra Maravillosa Comuna."

Señor Alcalde ¿más observaciones al acta n° 28 del 04 de septiembre? Si no hay mas observaciones llamo a la aprobación .

Concejal / Alcalde	Aprueba / Rechaza
Tulio Campos González	Aprueba
Roxana Huerta Rubio	Aprueba
Héctor Morí Cornejo	Aprueba
Juan C. Labbé Morales	Aprueba
Marcelo Cáceres Reyes	Aprueba
Ricardo Valeria Matus	Aprueba
René Acuña Echeverría	Aprueba

El acta N° 28 se Aprueba por unanimidad, con las observaciones indicadas anteriormente.-

2.- Varios.

El señor Alcalde Don René Acuña Echeverría, da la palabra a la concejala Huerta

Concejala Huerta no tengo puntos varios

Concejala Valeria 1.- ¿Qué pasó con el hoyo que hicieron al lado de la fábrica?

Señor Alcalde fuimos a verlo con seclpac y lo vamos a solucionar entre hoy día y mañana cuando arreglemos el badén.

Concejala Valeria 2.- tiempo atrás le consulté por el tema de la feria no estoy pidiendo que la saquen pero que se habilite una vía para estas fechas de fiestas patrias por el tema de transporte.

Señor Alcalde es complicado porque no tenemos mucho espacio, además queremos deshabilitar este espacio que está frente a la municipalidad porque los días de pago ya no hay donde estacionar. El mes pasado no se pudo hacer la prueba porque no se les alcanzó a avisar a los feriantes y no sé si se podría este día 16 donde habrá mucha más gente y si no se puede abra que ver otra alternativa. Continuar por el lado donde el pimpo porque ese lado queda desocupado o si no continuar por el lado de La Foresta como se hacía antiguamente.

Concejala Valeria lo ideal sería que para esta fecha se pudiera dejar habilitado para la gente que tiene su transporte ahí.

Concejala Labbé yo creo que debería ser toda la calle La Concepción porque siempre hay un tráfico enorme ahí así que imagínese el día 16, o también se podría colocar los puestos en la plazoleta.

Concejala Mori es una sola calzada la que hay que dejar liberada de manera que pueda producirse el tránsito en ambos sentidos, pero debiese ser en ambos sentidos para que no se produzca problemas y continuar la feria por Juan de Dios Vial. Cuando se paguen los puestos hay que decirle a los comerciantes que son los puestos pero sin los vehículos.

Concejala Valeria 3.- por el tema de las banderas ¿desde Obispo Larraín hacia arriba no van a poner banderas?

Señor Alcalde falta embanderar hacia Camino Alcones, espero que se haga hoy o mañana.

Concejala Labbé 1.- retomar el tema de Las Viñitas expuesto por el concejal Valeria, tengo en mis manos dos documentos uno del año 2010 y otro de ahora los cuales se ingresaron por oficina de partes y ambos plantean el mismo tema, además por petición de los vecinos y con plano regulador en mano ojala que la entrada a Las Viñitas fuese por donde era antes, pegado a la pandereta.

Señor Alcalde tendríamos que ver un seccional para cambiar a área residencial y así como tenemos la disposición de cambiar un pedazo de área verde a residencial le tenemos que pedir algo a ellos también y es el momento de negociar.

Concejala Labbé además cada invierno se está erosionando más y el material que hay ahí no es material sólido. Lo otro que me preocupa también además de el tema de luminarias es la posibilidad de ponerle barandas al puente porque hay niños, adultos mayores y discapacitados en el sector.

Señor Alcalde el tema de las luminarias ya lo pedí y las barandas es más simple.

Concejala Labbé incluso cuando hicieron ese puente la base la hicieron de fierro así que es mucha más fácil todavía **2.-** estuve con vecinos de Hermanos Carrera y algunos me pidieron que ojala no se arreglara el badén por un tema de tranquilidad y seguridad, pero si se llegaba arreglar que se pase la maquina por el maquino porque está en muy mal estado **3.-** también me pidieron por el tema de ratones y los olores del alcantarillado que está ahí.

Concejala Mori 1.- uno de mis puntos era que ya han planteado los concejales de La Concepción por el acceso libre para el día de pago **2.-** el tema de Las Viñitas se lleva planteando hace años, el puente siempre quedo con falencias como las barandas y como decía el concejal Cáceres no sacamos nada con seguir peticionando cosas si no se concretan y se terminen los trabajos **3.-** solicitar que se vea con quien corresponda que vaya a terreno porque hay unos pasajes donde el alumbrado público pasa por cualquier parte menos por la calle y los vecinos para hacer sus conexiones tienen que ir atravesando propiedades internas y hay que regular eso como ejemplo en el pasaje Los Alerces.

Señor Alcalde pienso que todos fueron haciendo eso porque en muchos sitios no había casa entonces fueron pasando y fueron quedando esas conexiones, entonces hoy día hay que sacarlas de las propiedades hacia afuera y hay hartos casos como esos.

Concejala Mori el caso que le planteo es de una persona de escasos recursos que tiene el empalme hecho el problema es cómo se conecta a la red pública.

Señor Alcalde estos cambios es muy difícil que los hagan y los vamos a tener que hacer por cuenta municipal y al final los que reciben los ingresos son ellos.

Concejala Mori cuando se trata de estos temas ellos lo pueden hacer, son vivarachos es distinto por eso hay que incorporarle otros pasajes mas no solamente uno.

Concejala Labbé yo hice una gestión por un tema muy parecido a ese donde vive don Carlos Moya donde el poste pasa por un terreno privado, cuando se les corta la luz se tienen que meter al terreno privado para poder dar la luz, yo hable con Emelectric y me dijeron que

podían poner un poste en la entrada del pasaje y no podían hacer nada más porque el camino no está enrolado pero el trabajo está bien avanzado con Francisco Pilquiman.

Concejal Mori estos pasajes son públicos.

Concejal Cáceres 1.- el tema de Las Viñitas si no me equivoco lo planteé en el primer concejo e incluso vino don Melitón y trajo los antecedentes y todo, da lo mismo quien traiga el tema lo importante es que se le dé solución **2.-** para el año nuevo también tuvimos problemas porque pasa mucha gente por ahí no se dan cuenta por donde irse parece que pusimos un letrero de desvío y en auto prácticamente no se veía, creo que hay que elaborar una buena señalética y dar las dos opciones Pichilemu y Fonda.

Concejal Campos 1.- hemos conversado en privado varias veces el asunto del badén y creo que va a estar en condiciones para el dieciocho por lo mismo que decía el concejal Cáceres del flujo vehicular **2.-** tengo un inquietud y una idea en cuanto al camino de acceso a Puertecillo y que el alcalde invite al administrador de Topocalma al concejo municipal y si no puede venir al concejo que se nombre una comisión para que vaya a conversar con él que se abran las dos vías de acceso a Puertecillo.

Señor Alcalde yo no tengo ningún problema en invitarlo al concejo, pero tengo entendido que se están haciendo dos caminos uno hacia Puertecillo y otro hacia Los Lobos, soy de la idea que si vamos a hablar con él tiene que ser el concejo en pleno.

Señor Alcalde nosotros podemos pedir la apertura de caminos en ningún momento voy a solicitar el cierre de esto. Lo que si tengo claro que voy a solicitar que el camino a Los Lobos sea publico porque no tenemos acceso a la playa norte

Concejal Mori yo comparto que ojala lo pueda invitar para acá para que sea oficial y podamos analizar la situación para ver los pros y los contras que esto tiene. Comparto absolutamente que lo que hay se mantiene y se pueda tener una segunda alternativa que sea pública me parece excepcional, pero eso conversémoslo acá en el concejo.

Concejal Cáceres me alegro que se hable este tema porque es importante y Topocalma siempre ha sido tema y hay que abordarlo con harta seriedad. Yo también sé que hay un proyecto inmobiliario y cuál es la postura que vamos a tener como comuna y que nos cuente de manera fehaciente que es lo que quiere hacer.-

Señor Alcalde en cuanto a la petición del concejal Campos me voy por la vía de invitarlo al concejo porque si hacemos comisión para ir a hablar con él eso se puede mal interpretar, además del tema de caminos sería importante que pudiese conversar de los proyectos inmobiliarios para que tengamos antecedentes de todo.

Concejal Labbé yo creo que todos estamos por si se abren 10 caminos sean bienvenidos pero antes de invitarlo debemos interesarnos un poco y saber que está pasando, a lo mejor ir a terreno y ver qué está pasando

Señor Alcalde el camino que está haciendo él es netamente por el tema del loteo que queda a un costado del camino. El 18 siempre está por acá si ustedes quieren me comunico con él para que vamos a ver el tema del camino y posterior a eso lo invitamos para acá.

Concejal Labbé yo desconozco in situ el tema.

Concejal Campos estamos en pleno siglo XXI y de rumores no podemos vivir. Señor alcalde invítelo cuando usted estime conveniente para que podamos aclarar varias cosas.

Señor Alcalde entonces para acotar el tema vamos a ver un día los caminos y después lo invitamos al concejo.

Concejal Campos yo hice esta petición en forma global no como persona

Señor Alcalde hay que destacar que por la ley de donaciones construyó la iglesia de acá y con plata de Topocalma reparó toda la escuela de Paso del Soldado y les pido que si vamos a entablar una conversación con él lo hagamos de la mejor forma porque él ha sido un aporte para la comuna y con el proyecto inmobiliario los más beneficiados vamos a ser los de Litueche

Concejal Campos un empresario de la calidad de don Jorge hay que cuidarlo porque la transformación que está haciendo en Topocalma es fundamental para el progreso y desarrollo de la comuna y me alegro que el concejo este de acuerdo con el tema.

Señor Alcalde quiero pedir una moción de orden para hablar el tema del concejo que nos corresponde el próximo día 18 de septiembre por la fecha no se va a hacer lo podamos adelantar para el día 17 .

Concejal / Alcalde	Aprueba / Rechaza
Tulio Campos González	Aprueba
Roxana Huerta Rubio	Aprueba
Héctor Morí Cornejo	Aprueba
Juan C. Labbé Morales	Aprueba
Marcelo Cáceres Reyes	Aprueba
Ricardo Valeria Matus	Aprueba
René Acuña Echevarría	Aprueba

“Por unanimidad se Aprueba la moción de orden para tratar el cambio de fecha del próximo concejo del miércoles 18 para el martes 17 de septiembre”.

Señor Alcalde ¿Qué les parece?

Concejal Labbé yo me traspapele cuando hice un compromiso para el 25 pensando que ya estábamos con los tres concejos hechos y después me di cuenta que el 18 era fiestas patrias por eso pedí la proposición de hacer el cambio y lo otro que no fuera tan temprano porque vamos a estar en vísperas del 18.

Señor Alcalde la propuesta del concejal Labbé es que lo hagamos el día martes tipo once de la mañana.

Señor Alcalde entonces voy a llamar a votación para que el concejo se haga el día martes 17 de septiembre a la misma hora de siempre.

Concejal / Alcalde	Aprueba / Rechaza
Tulio Campos González	Aprueba
Roxana Huerta Rubio	Aprueba
Héctor Morí Cornejo	Aprueba
Juan C. Labbé Morales	Aprueba
Marcelo Cáceres Reyes	Aprueba
Ricardo Valeria Matus	Aprueba
René Acuña Echevarría	Aprueba

ACUERDO N° 86/2013

“Por unanimidad se Aprueba cambiar el concejo del día 25 de septiembre para el día martes 17 de septiembre de 2013 a 09:15 horas”.

Señor Alcalde espero que de aquí al 30 los concejales presenten sus proyectos para que los votemos el día dos de octubre en el concejo.

Concejal Mori nosotros tenemos que traer los nombres de las instituciones que tenemos que patrocinar pero ¿se va a llamar a ceremonia para la entrega de los cheques o se les va a depositar en sus cuentas?

Señor Alcalde se va a hacer como se hizo la entrega en la primera etapa.

Concejal Valeria me preocupa que nadie ha hablado de las instituciones que va a patrocinar.

Señor Alcalde pero eso es algo interno de ustedes. Me preocupa que al 30 de septiembre por ley tenemos que presentar el PADEM y al día 17 no lo van a alcanzar a tener listo, a lo mejor se lo vamos a entregar ese día para cumplir la normativa y ahí se sigue trabajando. Hace entrega del balance del segundo trimestre.

En el nombre de Dios se cierra la sesión

Se cierra la sesión a las 10:30hrs.

María Soledad Olmedo Pizarro
Secretaría Municipal
Ministro de Fe